

# 出

# 愛

令和5年度 流山市立おおぐろの森中学校  
第1学年 学年だより 第6号  
令和5年12月8日(金)発行

## 自分に適した職業について考える進路学習

1学年では、進路学習の一環として、11月から職業調べに取り組んできました。まずは、「自分自身を知る」ことからスタートしました。普段自分が考えていることや自分の行動パターンから、自分の長所や能力を知り、それが活かせる職業を発見する」という適性検査を行いました。「パーソナリティー」「潜在能力」「やる気や生きがい」の3つのジャンルで構成された質問に答えると、自分に合った職業がいくつか出てくるというものです。その中から興味・関心を持った職業について調べました。タブレットを使い、その職業について、1つではなく、さまざまな情報源から多くの情報を得て、メモをとる姿がとても印象的でした。その後は、調べた情報をプレゼンテーションソフト（パワーポイント）にまとめ、職業調べ発表会に向けての準備に取り組みました。自分が調べた職業について、わかりやすく伝えようと、文字の色や大きさ、スライドのデザイン、アニメーションなど、細部にまでこだわり、さまざまな工夫を凝らして真剣に作成する姿に、とても感激しました。パワーポイント作成後は、班員やクラス全体に向けて発表を行いました。準備したスライドの質が高く、また原稿作成にも力を注ぎ、熱の込もったプレゼンテーションが、大変立派でした。最後は、各学級で行った発表会で、クラスで1番良かった生徒（6名）が学年全体の前で発表会を行いました。学年全体の前でも物怖じせず、堂々と立派な姿で話す完成度の高いプレゼンテーションは、大人顔負けでした。この職業調べを、自分の進路や将来を考える際に、ひとつのきっかけとして役立ててほしいと思います。



スライドの文字の大きさや色を見やすいものにしたり、図を取り入れてわかりやすくするなど、さまざまな工夫を凝らしていました。



班員のスライドを teams で共有し、真剣にメモをとりながら発表を聞く姿が印象的でした。



自分で調べた内容をまとめた原稿をもとに、作成したパワーポイントを使用して、班員に向けてプレゼンテーションを行いました。発表準備にもものすごく時間をかけたのだろうと熱量が感じられた、質の高い発表でした。



学年全体の前でも、スライドだけでなく、聞き手が聞き取りやすく、わかりやすい話し方をしたりして工夫する姿が、大変立派でした。

## 「飛躍」の2学期!!

体育祭、合唱コンクール、けやき祭など、学校・学年行事に全力で取り組み、大きな成果をあげることができた2学期だったと思います。生徒たちはすばらしく成長しています。また、「職業調べ」「職業調べ発表会」では、限られた時間の中で、「職業適性検査→調べ学習→まとめ→発表→振り返り」の1つ1つを前向きに責任を持って取り組む生徒たちの姿がとても印象的でした。夢を持ち、進路に対する意識が少しでも向上し、視野を広げるための活動にもなればと思います。

さて、あと2週間もすると冬休みに入ります。お忙しい中だと思いますが、家族で年末年始の意義を子どもと話し合い、あたたかい家族の会話の時間を大切に過ごしてほしいと思います。2023年は、学年の活動にご理解とご協力を賜り、本当にありがとうございました。良いお年をお迎えください。